



Diputados citan a sesión especial a ministro de Agricultura, Prochile y exportadores por bajos precios de las cerezas

El ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, trató de poner paños fríos a la discusión y mencionó que se debe esperar a que termine la temporada completa para hacer las conclusiones de manera completa y no parcial. “Tampoco hagamos apocalipsis de un momento de una temporada. Hay que mirar los quinquenios como puntos de observación”, puntualizó.

CARLOS ALONSO

—Los bajos precios que está teniendo la comercialización de las cerezas en China generó preocupación entre los legisladores, especialmente de los diputados que integran la Comisión de Agricultura. Y por lo mismo, se acordó en esa instancia citar para el lunes a una sesión especial a los ministros de Agricultura, de Relaciones Exteriores, Prochile y a los representantes de Frutas de Chile y el comité de cerezas. El objetivo de este encuentro es analizar el mercado de las cerezas y la estrategia para enfrentar los problemas de mercado.

Durante la sesión de este martes y aprovechando la presencia del ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, se abordó de manera preliminar la crisis de precios que afecta a este producto clave en la canasta exportadora del país.

La primera en abordar el tema fue la diputada por el Maule Paula Labra (independiente-RN), quien entregó algunos datos sobre la importancia de este sector. Mencionó que la cereza “es uno de los principales productos que se exporta” y recordó que “somos el principal producto del mundo con un 97% del total que se produce”.

Asimismo, destacó que del total de las cerezas que se produce, más del 90% se exporta a China, y recordó que el Maule, zona a la cual representa, es el principal exportador con el 43% del total. “Los precios han disminuido un 50%, por un exceso de oferta y por eso me gustaría que se tome en esta comisión un acuerdo para que podamos citar al Director de Prochile y al Ministro de Agricultura para que podamos solucionar este problema”, expresó.

Para la legisladora, uno de esas soluciones es “buscar otros mercados como Estados Unidos, buscar nuevas variedades de cerezas. Esas son acciones que se tiene que tomar desde el gobierno en conjunto con los

productores de cerezas”.

Otra que tomó la palabra fue la diputada por la región de O’Higgins, Carla Morales (RN): “Es urgente diversificar mercados, y por ello solicito a prochile que pueda avanzar en la diversificación de los destinos para las exportaciones”.

Para la legisladora es necesario “reducir la dependencia de un solo mercado, y por ello es clave que Prochile no nos pueda entregar de primera fuente los antecedentes y las medidas que se pueden tomar a corto, mediano y largo plazo”.

El ministro Valenzuela trató de poner paños fríos a la discusión y mencionó que se debe esperar a que termine la temporada completa para hacer las conclusiones de manera completa y no parcial. “Tampoco hagamos apocalipsis de un momento de una temporada. Hay que mirar los quinquenios como puntos de observación”, puntualizó.

Para analizar esta situación, este miércoles, el director general de Prochile, Ignacio Fernández se reunirá con las asociaciones gremiales relacionadas con la producción y exportación de cerezas, con el objetivo de coordinar nuestras acciones tanto en el corto como en el mediano plazo. A ese encuentro asistirán los representantes de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Fedefruta y Frutas de Chile.

De acuerdo a la industria, el principal problema que hubo esta temporada es que se está exportando un 55% más de cerezas que el año pasado y eso ha llevado a que el precio sea menor a la temporada pasada. Si embargo, en estas semanas que restan para el 29 de enero, el sector se juega su rentabilidad.

Esto porque esta fruta de exportación, es clave en las celebraciones del año nuevo chino, que este año cae el 29 de enero. Las cerezas son consideradas como portadoras de buena suerte y prosperidad. ●